



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Primeras Planas

Meten en turbulencia a sector aeroportuario
La Luz del Mundo de Naasón es intocable en México
Apuestan a un muro virtual contra crimen
Rosa Icela refuta a fiscal de EU: "México no produce fentanilo"
Justifica EU ampliar el muro fronterizo: es retroceso: AMLO
Apretón en frontera por crisis migratoria: van por retornos y refuerzo de 15 mmdp
Biden revive muro de Trump
¡Fuego!
¡Se va!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

"Mantener la tendencia en programas, el reto de Batres"

En sus primeros tres meses al frente de la Jefatura de Gobierno de la CDMX, Martí Batres ha apostado por dar continuidad y concluir las obras que dejó la exmandataria Claudia Sheinbaum, pero con un leve cambio: un acento social. Uno de los ajustes más significativos en la administración capitalina fue el del ahora exjefe de la policía, Omar García Harfuch, quien renunció a su puesto, para participar en la contienda interna de Morena rumbo a las elecciones de 2024. En su lugar, ese mismo día fue nombrado como Secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, quien hasta entonces se desempeñaba como subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención. [El Universal](#)

Se gradúan 207 agentes de la primera generación del Bachillerato Policial

El jefe de Gobierno, Martí Batres, señaló que en la actual administración ha tenido un gran avance en la percepción de seguridad. Durante la entrega de certificados a egresados de la primera generación del Bachillerato Policial de la CDMX, destacó que ha mejorado la percepción de los cuerpos de seguridad. En tanto el Secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez** mencionó "que es indispensable invertir en la formación de quienes integran las policías para consolidar instituciones profesionales y confiables". [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Más por Más](#) / [24 Horas](#) sin mención: [Reforma](#) / [El Heraldo de México](#)

Manda SSC al corralón 27 motos y aplica 27 sanciones

Por carecer de documentación, policías de la Subsecretaría de Control de Tránsito, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, remitieron 27 motocicletas al corralón. Las verificaciones se hicieron en vialidades de las colonias Azteca y Puebla, de la alcaldía Venustiano Carranza. El Secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, informó que luego de trabajos de investigación sobre grupos generadores de violencia, se detuvo a 19 personas, a las que les fueron aseguradas mil 500 dosis de droga y armas de fuego. [La Jornada](#)

Omar García Harfuch

Respalda sindicato del Metro a García Harfuch

El aspirante a coordinador de la Defensa de la Transformación en la CDMX, **Omar García Harfuch**, asistió al XX Congreso Nacional Ordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro, durante el cual recibió el respaldo de los integrantes de este gremio. El extitular de la SSC agradeció al líder del Sindicato del Metro, Fernando Espino Arévalo, por la invitación al Congreso Nacional, y reconoció su liderazgo en este gremio. [La Razón](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Heraldo de México](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [El Economista](#) / [24 Horas](#)



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Taboada prevé dejar el cargo cuando haya reglas

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, anunció que en cuanto estén definidas las reglas del proceso interno para definir al eventual candidato del Frente Amplio a la Jefatura de Gobierno solicitará licencia al cargo. Respecto a los aspirantes de Morena, entre ellos **Omar García Harfuch** y Clara Brugada, el alcalde de Benito Juárez externó: "Con quien nos pongan podemos dar un contraste de resultados, de conocimiento y de trabajo, no nos tenemos que escudar en la marca del Presidente". [La Razón](#)

La Magdalena se pintará de guinda

Pese a que su alcalde, Luis Gerardo Quijano, es priísta, La Magdalena Contreras quiere que la capital se pinte de guinda, pues aseguran que el extitular de la SSC, **Omar García Harfuch**, "mantendrá la seguridad en la CDMX", consideran que, aunque sea policía, eso mismo lo hará gobernar a la capital de la mejor manera. [Basta](#)

Armando Quintero ya dio color, va con Harfuch

Armando Quintero, alcalde de Iztacalco hizo público su apoyo a **Omar García Harfuch** como aspirante a la jefatura de Gobierno de la CDMX. Quintero recibió la visita de cortesía a la vez política de Omar García, en la alcaldía Iztacalco, una de las más importantes por estar en el corazón de la CDMX, y le expresó, en una breve ceremonia, su simpatía y convicción para que conquiste la candidatura al gobierno ciudadano. [Basta](#)

Desmienten 'acuerdo' entre PRI, PAN y PRD para proceso en CDMX

La diputada del PRI, Tania Larios aseveró que "la especulación" sobre eso de los dos candidatos por partido es información sin sustento que circuló en las redes, pues un frente amplio debe incluir necesariamente a la sociedad civil. Por su parte, Maxta González, consideró que ya es momento de hablar del tema y de que se hagan públicos los acuerdos entre las dirigencias de los tres partidos, porque "ya estamos viendo banners, lonas y bardas pintadas de **Harfuch** y de Clara Brugada tapizando la ciudad" [La Razón](#)

Se pintan solos

A la disputa de las bardas entró la promoción del informe del Jefe de Gobierno, Martí Batres, en un muro perimetral de Calzada de las Carretas. [Reforma](#)

Columna Capital Político: Ebrard y Monreal, dos tristes compadres / Adrián Rueda

Ricardo Monreal espera que le respeten la alcaldía Cuauhtémoc para su hija Catalina, cuya nominación es parte de los acuerdos a los que llegaron las corcholatas perdedoras con la inminente candidata presidencial de la 4T. Pero tan no les han cumplido, que Adán Augusto López anda desaparecido, Marcelo finge deshojar una margarita que sólo está en su cabeza y Monreal empieza a sufrir una fuga de simpatizantes. Dicen al interior de su equipo que, incluso ya le dio indicaciones a Néstor Núñez, para que el equipo vuelque todo su apoyo hacia **Omar Hamid García Harfuch** en las internas de Morena para la Ciudad de México. [Excélsior](#)

Columna Contraquerencia: Candidaturas a tres pistas / Eduardo Nateras

Por lo que respecta al oficialismo, son **Omar García Harfuch**, Clara Brugada, Hugo López-Gatell y Mariana Boy quienes se disputan la candidatura, la cual se definirá a través de su ya conocido método de encuestas, que en más de una ocasión ha generado inconformidades entre quienes participan de él. Con independencia del método, la balanza está cargada hacia el extitular de Seguridad Ciudadana y, en segundo término, hacia la alcaldesa con licencia de Iztapalapa. [La Razón](#)

Columnas Comunidades: Súper inteligencia incluyente / Salvador Guerrero Chiprés

Más allá del pragmatismo de Morena entendible en la defensa de perfiles de clase media como Clara Brugada como gobernante exitosa, u **Omar García Harfuch**, con una defendible trayectoria como funcionario, o de la inminente victoria de Claudia Sheinbaum para acceder en menos de un año a la Presidencia de México, interesa a todos la capacidad de integración de ideas, acciones y narrativas de la clase media, élites mundiales, trabajadores rurales, sus hijas e hijos. [Milenio](#)



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Columna La Quinta Transformación: Rebatinga a la vista / Darío Celis Estrada

Hace un mes, luego de que Claudia Sheinbaum se impusiera al resto de las corcholatas, le comenté aquí que Ricardo Monreal pedía como premio de consolación colar a su hija, Caty Monreal, candidata a la alcaldía de Cuauhtémoc, en relevo de Sandra Cuevas. Una opción que se está analizando. Pero independientemente, Caty no la va tener muy fácil, porque Dolores Padierna se le va cruzar, lo que no es bien visto por las huestes de Sheinbaum por el ruido que puede generarle a **Omar García Harfuch** como candidato a la Jefatura de Gobierno.

[El Heraldo de México](#)

Columna Fama: Chumel le dice verdades a Mayer / Shanik Berman

Ahora que se destapó Sergio Mayer para gobernar la Ciudad de México y que Chumel Torres le dijo: “Si no ganaste La casa de los famosos menos vas a ganar la CDMX, hay quienes dicen que si Wendy compite contra **Omar García Harfuch** ella a lo mejor le gana porque ¡a Wendy le festejan todo! [El Sol de México](#)

Columna Los Pozos de Carlos Pozos: “Caballo negro” del 2024-2030 / Carlos Pozos

Apenas el pasado jueves 28 de septiembre, ustedes recordarán que, luego de las declaraciones que vertió Alejandro Encinas, presidente de la Comisión de la Verdad, quien aseveró que **Omar García Harfuch** sí estuvo presente en la reunión donde el presidente Peña Nieto y su gabinete armaron la llamada “verdad histórica” de Ayotzinapa; el presidente de México, AMLO, fue muy puntual al aclarar que, si bien esto es cierto, también lo es el hecho de que Harfuch no tuvo que ver con la desaparición de los 43. [Diario Imagen](#)

Columna Punto X Punto: En Morena, ¿amor y paz? / Augusto Corro

En la capital, fueron destapadas las “corcholatas” que participen en la contienda para elegir el gobernador o gobernadora para la CDMX. Son cuatro los elegidos de donde saldrá el candidato. Las “corcholatas” son: el ex jefe de la policía, **Omar García Harfuch**; la ex delegada de Iztapalapa, Clara Brugada; el ex subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; así como Mariana Boy, titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial. [Diario Imagen](#)

Columna El Caballito: Hay tiro en Morena por la CDMX

Nos cuentan que en el proceso interno de Morena del que saldrá el virtual candidato o candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX hay tiro. Luego de que se dieran a conocer los cuatro perfiles que aspiran, hay dos claros punteros, como lo muestran los apoyos de los simpatizantes del guinda y las encuestas. En el equipo de la alcaldesa capitalina con licencia aseguran que, según sus datos, la diferencia en las preferencias electorales entre el exjefe de la policía, **Omar García Harfuch**, y la edil con licencia en Iztapalapa, Clara Brugada, es de un sólo dígito y se ha cerrado a tres, puntos a favor de don Omar. [El Universal](#)

Columna Rozones: El Metro y Harfuch

De mucha relevancia, nos dicen, el espaldarazo recibido ayer por **Omar García Harfuch** de parte de los trabajadores del Metro. Es importante, pues se trata del gremio que tiene en sus manos la movilidad y la seguridad de millones de capitalinos, el que hace funcionar al principal sistema de transporte público de la capital. Y, por otro lado, por el gran peso político que tiene el presidente del sindicato, Fernando Espino Arévalo, quien invitó a Harfuch a la clausura del XX Congreso Nacional Ordinario de la agrupación sindical. [La Razón](#)

Columna Red Compartida: ¿Por un metro sin accidentes?

El STC Metro de la CDMX está en manos de una familia, la del polémico líder de los trabajadores sindicalizados, Fernando Espino, que literalmente hereda las plazas basificadas, controla desde hace más de 40 años al gremio y, hay que decirlo, el único sexenio en el que no tuvieron accidentes fue en el de Marcelo Ebrard. Con Claudia Sheinbaum hubo una enorme cantidad de accidentes y la racha no concluyó con Martí Batres, el tema es que ayer este líder le externó su abierto apoyo y el de su gremio a **Omar García Harfuch**. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Columna ¿Sera?: El espaldarazo a Harfuch

El líder sindical del Metro, Fernando Espino Arévalo, arrojó al aspirante a la candidatura al Gobierno de la CDMX, **Omar García Harfuch**, en la clausura de su congreso y el exjefe de la Policía, ni tardo ni perezoso difundió la imagen y agradeciendo la invitación y reconociendo su lucha progresista. [24 Horas](#)

Artículo: Tejer seda o hilachar jerga / José Elías Romero Apis

Lo que hará Morena con su candidatura capitalina, la entidad más codiciada para ellos. Muchos indicios anuncian la candidatura de **Omar García Harfuch**. Tiene activos. Realizó una buena labor de seguridad. Y eso es difícil. Fue un jefe de policía que le simpatizó a la ciudadanía. Y eso era imposible. Tiene buena cepa y eso ayuda. Su abuelo, su padre y su madre cosecharon aprecio y respetos. Tiene buena imagen y tiene buena madrina. Podría decirse que ya la tiene hecha. [Excélsior](#)

Artículo: ¿Apoyos de López-Gatell? / Adriana Moreno Cordero

No es tanto que Hugo López-Gatell esté enfocado en convertirse en el sucesor de Martí Batres, quien entró en lugar de Claudia Sheinbaum en el gobierno capitalino. Él sabe bien que prácticamente no hay quién en Morena le haga sombra a **Omar García Harfuch**, y mucho se comenta en los corrillos políticos que a quien ocupa el segundo lugar en esa carrera, que no va a ganar, es la alcaldesa con licencia de Iztapalapa, Clara Brugada. [El Heraldo de México](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Detienen a 17 personas en operativo en la VC

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que elementos de la corporación detuvieron en la alcaldía Venustiano Carranza a 17 personas en posesión de más de mil dosis de posible cocaína y marihuana; además, señaló que con el apoyo de la FGJ se cumplimentó una orden de cateo, donde dos personas más fueron detenidas. [La Prensa](#) / [Más Por Más](#)

Incauta SSC 48 toneladas de mercancía

Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** decomisaron en el Centro Histórico cargamentos con 48 toneladas de mercancía que transportaban dos tractocamiones, cuyos productos chinos no pudieron validar. [Diario de México](#)

¡Se iba a lanzar de un puente vehicular!

Una mujer trató de saltar desde un puente vehicular en Calzada de Tlalpan y Viaducto, automovilistas la sujetaron para evitar un desenlace fatídico y, posteriormente, policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** arribaron y la sujetaron. [Basta](#)

Ricardo “N” estrangula y mata a su novia Valeria

Vecinos de la colonia Xotepingo, alcaldía Coyoacán, solicitaron el apoyo de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para atender los gritos que provenían de una de las viviendas, al llegar al sitio, encontraron el cuerpo sin vida de una mujer en la calle. Aseguran que fue la pareja sentimental de la joven quien la sacó. [La Prensa](#)

Motociclistas: libertad y trabajo sobre ruedas

De acuerdo con cifras oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, los incidentes de motociclistas se han incrementado a lo largo de los últimos años. Durante 2021 se registraron un total de 12,745 incidentes en los que un motociclista estuvo involucrado; para 2022, esa cifra aumentó a 17,825, es decir, un incremento cercano al 40%. Para el primer trimestre de 2023 se han registrado un total de 4,315 incidentes en los cuales un motociclista se ha visto involucrado. Si esta tendencia continúa, se registrarán cifras muy similares a las de 2022. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Riesgo en Periférico

Se registró un fuerte estallido luego de que un camión de tres y media toneladas cargado con cilindros de gas LP se incendiara, lo que dejó como saldo a una persona lesionada, en Periférico Sur esquina con la Calzada de Tlalpan. La zona fue acordonada y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** trasladaron al chofer del vehículo al MP para deslindar responsabilidades en estos hechos. [24 Horas](#) / [La Jornada](#) / [Metro](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [El Financiero](#) / [Basta](#)

Destaca un nuevo rostro en Coyoacán

El alcalde Giovani Gutiérrez, al realizar un balance previo a la presentación de su segundo informe, mencionó que Coyoacán se ubica en el primer lugar a escala local en atención a la población con programas como Miércoles Ciudadanos. Además, destacó que se ha logrado aumentar la percepción de seguridad debido al incremento de 50% de **elementos de la Policía de Proximidad** y el programa Protección Humana. [Excélsior](#)

Motos de Cuevas, con permiso de Guerrero

La cuatrimoto y las 36 motocicletas en las que viaja la alcaldesa Sandra Cuevas y su equipo tienen permisos provisionales de circulación emitidos en Guerrero. La alcaldesa mencionó que no son propiedad de la alcaldía Cuauhtémoc, pues fueron rentadas a una empresa. El pasado miércoles, autoridades capitalinas llevaron al corralón cuatro motocicletas de Cuevas Nieves, por obstruir la vialidad y no traer placas de circulación, sólo los permisos provisionales. [El Sol de México](#)

Artículo: Ciudad de luces / Ulises Lara López

En nuestro país, la alcaldía Iztapalapa es la más iluminada de la CDMX, para ello se instalaron 173 mil luminarias públicas, el doble de las que ya existían, que han contribuido a recuperar espacios públicos quintándolos de las oscuridades y el abandono de gobierno anteriores. Según cifras de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Iztapalapa pasó de tener 1,085 delitos de alto impacto en 2018, a solo 356, la segunda cifra más baja desde 2015. Se han reducido homicidios, delitos con arma de fuego, robo a transportistas y la violencia en general. [La Crónica de Hoy](#)

Policiaco

Se arroja hombre de un puente peatonal

Un hombre se arrojó desde lo alto de un puente peatonal, en la autopista México-Puebla. Personal de la Guardia Nacional y de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acordonaron la zona, para permitir que paramédicos revisaran a la víctima, sin embargo, ya no contaba con signos vitales, por lo que se solicitó la intervención de las autoridades ministeriales. [Basta](#) / [La Prensa](#)

Cayó a cubo de elevador

Una mujer resultó lesionada al caer con su auto al cubo de un elevador de vehículos en la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. La unidad quedó totalmente vertical por lo que bomberos tuvieron que maniobrar para rescatar a la mujer quien fue trasladada por paramédicos del **ERUM** a un hospital cercano para su atención. [Excélsior](#) / [El Gráfico](#)

¡Le metió fondo al acelerador!

Una conductora del Transporte Colectivo Metro, le metió de más al acelerador y chocó en la zona de talleres de la estación El Rosario, de la línea 6. Ante los hechos, oficiales del Metro y de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Protección Civil y paramédicos arribaron al lugar. [Basta](#)



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Balean a un automovilista

El conductor de una camioneta fue baleado durante un presunto asalto ocurrido en calle Cozumel, de la colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc. La víctima habría sido interceptada por un individuo que escapó a bordo de una motocicleta. Al sitio arribaron **elementos policiales** y paramédicos quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano. [Excélsior](#)

Miguel Ángel

Un hombre en situación de calle fue baleado por un sujeto a bordo de una motocicleta en calle San Pedro Sastre, de la alcaldía Iztapalapa, ya que argumentaba que había entrado a robar a su domicilio. Tras el ataque el responsable escapó del lugar. [El Gráfico](#)

La muerte anda en Metro

Un hombre perdió la vida mientras se encontraba en un andén de la Línea 4 del STC Metro, en la alcaldía Gustavo A. Madero. **Policías** encargados de la vigilancia de la estación intentaron auxiliarlo sin embargo ya no contaba con signos vitales. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Votaría la mayoría en prisión preventiva

En las elecciones de 2024 por primera vez las personas en prisión preventiva podrán votar en la CDMX. De acuerdo con estudios demoscópicos realizados por el IECM en las cárceles de la ciudad, 87% de las mujeres y 74% de los hombres en esa condición están dispuestos a emitir sus preferencias electorales en las urnas. El Diagnóstico sobre la situación de los derechos humanos de personas en prisión preventiva y el ejercicio de sus derechos político-electorales se realizó en los **reclusorios varoniles del Norte, Sur y Oriente**, así como los **centros femeniles de reinserción social Santa Martha Acatitla y Tepepan**. [Excélsior](#)

Justicia

Arrojó a su novia del treceavo piso

Una mujer que se encontraba prófuga, tras haber arrojado a su pareja sentimental desde un treceavo piso, de un edificio ubicado en el municipio de Naucalpan, fue capturada por policías de Investigación en la alcaldía Benito Juárez. Se trata de María Elizabeth "N", quien es investigada por el feminicidio de una estudiante de medicina, ocurrido el pasado 14 de mayo de 2022. [Basta](#)

Detienen a padres de feminicida

Agentes de la FGJ detuvieron a los padres del feminicida de Karen Itzel Rodríguez, cuyo cuerpo fue encontrado sin vida el 31 de mayo de 2022. Después de varias diligencias, Martha Beatriz N" fue arrestada en la colonia Selene, de la alcaldía Tláhuac, mientras que José Luis "N", fue aprehendido en Chalco. [Basta](#)



Síntesis de medios

06 de octubre de 2023

Imagen Destacada



Terminan estudios 207 policías en el nivel bachillerato



GOBIERNO CDMX

META. Martí Batres dijo que el objetivo es tener agentes más preparados en materia de seguridad.